

Le gardien n'était pas très catholique

Sans foi, ni loi. Associés aux cartels colombiens, deux boss de la 'Ndrangheta calabraise camouflaient leur trafic de coke en envoyant de faux fidèles sud-américains en pèlerinage à Milan. A l'insu des bonnes sœurs, qui les ont charitablement accueillis.

Par **Geoffrey Dirat**

Les voix du seigneur sont impénétrables. Pas les couvents de ses ouailles. Après trois ans d'enquête, les pools anti-mafia de Milan et Bologne ont démantelé un sacré trafic de cocaïne entre la Colombie et le nord de l'Italie. Monté par des familles calabraises, le réseau avait établi son QG au sein d'une vénérable institution milanaise: la... congrégation des sœurs missionnaires du Sacré-Cœur. Des mois durant, les nonnes n'ont rien vu, ne se souciant guère de ces pèlerins sud-américains qui visitaient leur monastère. Trop occupées à prier, elles sont tombées des nues lorsque les *carabinieri* sont venus arrêter l'un des gardiens.

TOUR-OPÉRATEUR. « Les religieuses n'étaient au courant de rien », assure le colonel Edoardo Cappellano, de la direction des enquêtes anti-mafias de Bologne (DDA). À vrai dire, elles n'avaient aucune rai-

son de se méfier. Leur pieu vigile accomplissait sa mission avec passion. En plus de veiller sur leur cloître, ce Colombien aidait généreusement ses frères d'Amérique latine, organisant pour eux des voyages religieux en Lombardie. Sous couvert de pèlerinages et de retraites spirituelles, les pseudos fidèles passaient les frontières – via l'Espagne, les Pays-Bas et la Suisse –, transportant dans leurs valises d'innocents missels. Bourrés de coke, les bréviaires étaient ensuite livrés au tour-opérateur.

Les enquêteurs de la DDA ont pu remonter la sainte filière grâce à un tract retrouvé sur un des passeurs. Celui-ci invitait à une période « de période et de fraternité » et mentionnait l'adresse du couvent, dans le centre-ville de Milan. Au final, les policiers ont interpellés 33 personnes, sur les 80 suspectées d'appartenir au réseau. Ils ont notamment mis la main sur Jo-

seph et Dominic Vottari, deux gros bonnets du narcotraffic dans les provinces de Milan, Bergame, Lecco et Varese. Originaires de San Luca, le père et le fils font partie du clan Pelle-Vottari et Coco-Trovato, puissante famille de la 'Ndrangheta calabraise qui a tissé des liens avec les cartels colombiens de Cali, Medellin, Barranquilla et Pereira.

PURETÉ. Au cours de l'opération, les hommes de la DDA ont saisi une bonne quarantaine de kilos de coke, « d'une grande pureté ». Le trafic serait

« Au lieu de faire entrer des bréviaires, il faisait passer de la cocaïne ».
Colonel Cappellano, DDA Bologne.

néanmoins « beaucoup plus ample » et porterait sur « des dizaines et des dizaines de kilos de cocaïne », affirme le colonel Cappellano. Les écoutes téléphoniques montrent en effet que l'organisation tentait de monter une autre filière d'approvisionnement. Moins artisanale, mais tout aussi rusée. Les narcotrafiquants venaient

d'installer un entrepôt au Ghana. Propriété d'une société d'import-export, le hangar a été financé grâce au détournement des aides de la FAO (l'agence des Nations-unies pour l'alimentation et l'agriculture) destinées à promouvoir l'industrie de la pêche en Afrique. Acheminée par avion depuis l'Amérique centrale, la cocaïne était reconditionnée à Accra, avant de prendre la route de l'Europe. Arrivée en Espagne, la marchandise était prise en charge par un transporteur de Piacenza, qui la ramenait en l'Italie, empruntant le même chemin qu'Hannibal – qui passa les Pyrénées, le Rhône et les Alpes avec ses éléphants bien avant de donner son nom à l'opération anti-drogue de la DDA.

LABO. Si le général emmena ses armées jusqu'au lac de Trasimène, dans le centre de la botte, la poudre finissait sa route plus au nord: à Alemanno San Bartolomeo, un village de montagne non loin de Bergame. Le réseau y avait installé un laboratoire clandestin, dans une petite maison isolée, où les enquêteurs ont retrouvé d'importantes quantités d'acétone, de mannitol et de lidocaïne. De quoi confondre les trafiquants, mais aussi mesurer l'ampleur de leur business. ←